

LAS EXCAVACIONES EN EL YACIMIENTO

En 1973 el relleno sedimentario del yacimiento fue objeto de una serie de sondeos estratigráficos a cargo del Dr. Iain Davidson cuyo objetivo principal era obtener algún tipo de información acerca de los modelos económicos y la cronología de las diferentes ocupaciones que durante el Paleolítico Superior debieron tener lugar en este yacimiento (*Higgs et al.* 1976).

Las excavaciones se centraron en cuatro sondeos de escasa extensión, dos en el interior de la cueva, donde se obtuvo el mayor desarrollo estratigráfico, y dos en el exterior, junto a los paneles con pinturas rupestres.

La datación del yacimiento resultó bastante problemática en ausencia de una cronología de radiocarbono o de claras evidencias tipológicas o faunísticas. Según Davidson (1980) el yacimiento podría tener tres fases principales de ocupación: la primera de ellas, documentada en los sondeos exteriores, tendría lugar durante el **Paleolítico Medio** y se dividiría en dos subniveles, el más bajo podría responder a la realización de actividades de descuartizado, mientras que la industria de los niveles superiores de esta primera fase puede ponerse en relación con actividades de recolección o trabajo de la madera. Todo esto tendría lugar durante visitas estacionales de muy corta duración.

En la fase media, relacionable quizá con alguno de los periodos finales del **Paleolítico Superior** y documentada en el sondeo abierto frente al panel principal, se descubrieron una serie de niveles estructurales con evidencias de hogares, zanjas y agujeros de poste, elementos que fueron pobremente documentados al no haberse realizado una excavación extensiva en el yacimiento, excavación que hoy día se hace necesaria dado el gran interés de este tipo de estructuras de habitación por su casi segura relación con las representaciones pictóricas presentes en las paredes de la cueva.

Finalmente, los depósitos superiores contienen una industria de tipo **Epipaleolítico** al que se superponen por último dos momentos de ocupación intensiva del yacimiento ya en periodos cerámicos; el Dr. Chapman distinguió dos episodios a partir de la pequeña muestra de material cerámico recuperada, uno correspondiente al **Neolítico** y otro de cronología posterior.